## Les vacances scolaires et les Français - Transcription en français

## **REJOINS LE CLUB VIP:**

- ✓ Une communauté de + 500 MEMBRES avec un groupe Télégram privé.
- ✓ Je réponds à tes questions de français.
- ✓ Le cours de groupe "je vous explique" 2 fois / mois (mercredi 18h30 France).
- ✓ Des contenus privés pour étudier mes contenus pour les débutants.
- √ 8 chats ZOOM par mois en groupe pour pratiquer tous ensemble (débutants, intermédiaires et avancés le lundi 19h, le mercredi 18h30 France et le vendredi soir 18h). 
  √ etc.

## **←**Clique ici pour devenir membre du club VIP →

Que font les Français durant les vacances scolaires ? Où est-ce qu'ils partent en voyage ? Quelles sont leurs pays étrangers favoris ? Quelles sont les vacances scolaires en France ? Combien de semaines de vacances les enfants ont-ils ? Vous le saurez dans cet épisode cent-soixante (160) du podcast fluidité. Alors, restez à l'écoute!

## [GÉNÉRIQUE]

Avant de commencer, je voudrais vous proposer une opportunité unique pour progresser en français si vous êtes intermédiaires : notre club VIP.

C'est un club privé que j'ai créé composé d'une grande communauté de + 450 apprenants que je remercie encore d'ailleurs. Vous y trouverez des amis qui viennent du monde entier et tous ensemble, nous faisons des activités de pratique orale en groupe sur Zoom. De la lecture, des jeux, des quiz, des discussions sur différents thèmes, etc. Ces réunions sont organisées chaque semaine le mercredi à 18h30 et le vendredi à 18h (heure de Paris). Mais, également le mercredi à 18h30, j'anime aussi un cours interactif pour expliquer facilement et clairement la grammaire du français.

Nous avons un groupe Telegram pour discuter, partager et échanger et où j'aide les apprenants en répondant à leurs questions évidemment.

Le club VIP, c'est aussi des contenus exclusifs pour les débutants : tout mon podcast sans aucune publicité, des transcriptions bilingues pour comprendre rapidement ou encore des listes de vocabulaires en PDF pour enrichir votre lexique.

Tout le monde est bienvenu et vous restez autant de temps que vous voulez.

Pour rejoindre le club VIP, cliquez sur le lien dans la description

Actuellement en France, ce sont les vacances de Pâques deux mille-vingt-quatre (2024). Alors, je voudrais en profiter pour vous expliquer toutes les périodes de vacances scolaires, le nombre de jours de repos, et je vous dirais ce que les Français aiment faire pour chaque vacances.

Vous allez pouvoir comparer les vacances scolaires avec votre propre pays. On dit que les écoliers et les étudiants français en ont énormément, donc vous pourrez juger par vous-même par rapport à chez vous.

lci, je ne parle pas des congés pour les travailleurs car j'ai déjà expliqué leur fonctionnement

dans un des premiers épisodes, seulement des vacances scolaires, donc pour les écoles primaires, les collèges, les lycées, etc.

Premièrement, vous devez savoir que la France métropolitaine est divisée en 4 zones scolaires qui sont : la zone A, la zone B, la C et la Corse. Les zones A, B et C regroupent plusieurs régions françaises et la quatrième est seulement pour la Corse, notre île de beauté.

En fait, la période de vacances scolaires est différente pour les quatre (4) zones. Par exemple, l'Académie de Paris n'est pas dans la même zone que celle de Marseille, ni que celle de Bordeaux. Donc Paris, Bordeaux et Marseille ne commencent pas leurs vacances simultanément.

C'est fait pour éviter que tous les scolaires français ne soient en vacances en même temps. Parce que, si c'était le cas, ça créerait des saturations puisqu'il y aurait tout le monde sur les routes au même moment, mais aussi dans des endroits très fréquentés, comme des stations de ski en hiver qui auraient trop de monde dans une trop courte période de temps.

Donc, au lieu de ça, on répartit les vacances sur plusieurs semaines.

Les vacances commencent le samedi après les cours. Et en général, très peu d'enfants ont cours le samedi, ça reste exceptionnel dans notre pays. Donc majoritairement, la plupart des élèves sont en vacances le vendredi soir.

Et les cours reprennent un lundi matin. C'est pour ça que, pour ma part, je détestais le dimanche de fin des vacances !

Alors, les élèves commencent leur année scolaire début septembre. J'en ai parlé en détail dans l'épisode sur le système scolaire. Ce retour au cours, c'est la rentrée, la rentrée scolaire. Par exemple, en deux mille-vingt-trois (2023), c'était le six (6) septembre. Les premières vacances arrivent un mois et demi après, puisque ce sont les vacances de la Toussaint. Quand j'étais enfant, il n'y avait qu'une semaine, mais maintenant, les élèves en ont deux, donc quinze (15) jours pour se reposer.

Ces vacances arrivent en général fin octobre et terminent début novembre. Ce sont les mêmes jours pour toutes les zones, pour toute la France. Cette année, c'était du vingt-et-un (21) octobre au 6 novembre.

L'été vient de se terminer et les gens n'ont plus trop de budget pour tout de suite repartir en vacances. De plus, les parents ont généralement pris des vacances en août donc ils n'ont plus beaucoup de jours restants pour prendre des congés en octobre. Beaucoup d'entreprises reprennent leurs activités en septembre, donc il y a beaucoup de travail dans les semaines qui suivent cette rentrée, ce qui rend difficile le fait de prendre des congés. Mais, pour les gens qui partent quand même en voyage pour ces vacances de la Toussaint, il y a certaines destinations favorites comme l'Espagne, l'Italie, la Grèce ou le Portugal, par exemple. Dans ces pays du Sud, il y a plus de soleil qu'en France, donc les Français adorent y aller dès qu'ils peuvent.

Fin octobre, il fait encore chaud dans ces pays du sud de l'Europe, donc les gens ont encore la possibilité de profiter des stations balnéaires, voire de se baigner.

Mais d'autres pays d'Europe sont également explorés, comme le Royaume-Uni, l'Allemagne, la Belgique, la Turquie ou encore la Norvège.

Les pays de l'Est attirent de plus en plus de touristes français comme la Roumanie, la Tchéquie, l'Albanie, la Pologne, etc.

Mais, pour des raisons écologiques, plus récemment, les gens font aussi beaucoup de séjours en France en se déplaçant en train ou en voiture. Et les grands espaces de nature sont privilégiés comme la Bretagne, la Corse, le Pays basque, etc.

Ensuite, viennent les vacances de Noël. Cette année, c'était du vingt-trois (23) décembre au huit (8) janvier, deux semaines au total.

Là aussi, ce sont les mêmes dates pour toute la France, puisque ces vacances sont faites pour célébrer les fêtes de fin d'année, donc Noël et le Nouvel An.

Ces fêtes représentent un moment important pour se retrouver en famille, donc la majorité des gens ne partent pas et profitent de ces quelques jours pour se réunir.

Mais, certains veulent quand même s'offrir un séjour hors de leur domicile et, en hiver, la destination la plus courante, c'est la montagne pour aller faire du ski ou de la luge pour les enfants. Noël sous la neige, c'est encore mieux!

Tandis que les Français et Françaises qui ne sont pas très famille, s'en vont vers des destinations tropicales pour retrouver le soleil, surtout dans les départements d'Outre-mer, comme la Guadeloupe, la Martinique ou la Réunion, par exemple.

Si vous voulez en savoir plus sur les fêtes de fin d'année, j'ai fait un épisode sur Noël et un autre sur le Nouvel An.

On passe maintenant aux vacances suivantes, qui sont celles de février, les vacances d'hiver.

Cette année, elles ont commencé le dix (10) février pour la zone C, le dix-sept (17) pour la zone A et le vingt-quatre (24) pour la zone B et la Corse.

Comme pour les autres périodes, ces vacances durent 15 jours.

Pour la plupart des vacanciers, ces vacances d'hiver riment avec montagne et ski. Donc la destination préférée pour ces 15 jours, c'est la montagne, comme à Noël.

Les Alpes est l'endroit le plus sollicité, mais les gens partent aussi dans les Pyrénées et dans les autres massifs montagneux, comme les Vosges, le Jura, etc.

Dans ce cas, aussi, les Français les plus frileux préfèrent aller au soleil et se dirigent vers des destinations tropicales, comme celles que j'ai citées précédemment. Bien sûr, les pays d'Asie du Sud-Est où les conditions sont idéales en février sont très très visités, comme la Thaïlande, le Vietnam, etc.

On arrive maintenant aux vacances de Pâques, les vacances de printemps, qui ont lieu en ce moment. Ces vacances durent deux semaines et elles ont commencé le 6 avril pour la zone C, le treize (13) avril pour la zone A et elles commenceront le vingt (20) avril pour la zone B et le vingt-sept (27) pour la Corse.

En général, les Français privilégient les séjours à prix modérés pour ces vacances de printemps. Ce sont des jours à mi-saison, c'est-à-dire que la saison du ski est pratiquement terminée, mais il ne fait pas assez chaud pour aller à la plage. Donc les gens préfèrent des séjours de courte durée ou pas trop loin de chez eux.

En plus, il faut savoir que Pâques est beaucoup moins célébré en France que dans d'autres pays catholiques, donc ces vacances ne sont pas aussi importantes qu'au Mexique par exemple.

Donc, pour ces vacances de Pâques, les Français aiment partir dans les grandes villes Européennes, surtout dans le sud de l'Europe, toujours pour le soleil. Encore une fois, l'Espagne, le Portugal, l'Italie et la Grèce sont les favoris et on en profite pour visiter leur capitale ou leurs grandes villes.

Bien sûr, les gens partent aussi vers d'autres pays d'Europe

Comme pour les vacances de la Toussaint, les Français choisissent de plus en plus de

visiter la France en voiture ou en train.

L'an dernier, il y a un an jour pour jour, avec mes parents et ma sœur, on est partis pendant quelques jours à la campagne, à deux heures (2h) de chez nous.

Et cette année, par exemple, mes parents partiront visiter les châteaux de la Loire fin avril. Voilà pour ces deux semaines de vacances de Pâques.

Les vacances suivantes et les dernières de notre liste, ce sont les préférées des enfants, mais aussi des parents. Ce sont les grandes vacances, les vacances d'été!

Ces vacances commencent quand l'année scolaire se termine début juillet, donc c'est la grande pause! Et cette année, ce sera le 6 juillet.

Les élèves du collège et du lycée peuvent parfois terminer plus tôt, surtout s'il y a un examen à passer. Par exemple, les cours peuvent se finir début juin et les enfants révisent leur examen de fin d'année, comme pour le brevet ou le BAC. Donc ils restent chez eux, mais ils étudient.

Les enfants adorent les grandes vacances puisqu'elles durent 2 mois, juillet et août. En plus, c'est l'été, donc il fait beau, on passe du temps dehors et surtout, on part en vacances à la mer, la destination numéro un dans le cœur des gens.

Donc, ces vacances durent minimum 8 semaines et ça varie en fonction des établissements.

Donc en tout, au total, il y a 4 périodes de vacances scolaires de 2 semaines plus les vacances d'été de 8 semaines, ce qui fait au total environ seize (16) semaines de vacances par an pour les scolaires.

Pour les parents, c'est parfois trop de vacances parce qu'il faut trouver quelqu'un pour garder les enfants pendant que les adultes travaillent. Les Français ont entre 5 et 8 semaines de congés payés par an, donc il faut trouver des solutions pour occuper leurs enfants pendant toutes ces vacances, ce qui peut poser problème si les grands-parents ne sont pas disponibles ou n'habitent pas à côté. En France, il y a des solutions comme les centres aérés, qui sont des centres de vacances pour enfants. C'est un endroit où ils restent toute la journée pendant que les adultes sont au travail.

Alors, combien de semaines de vacances les enfants ont chez vous ? Écrivez votre réponse en commentaires, je serais curieux de vous lire et je répondrai à tous vos commentaires.

En tout cas, merci à tout le monde d'avoir suivi cet épisode.

Abonnez-vous à mon podcast et à ma chaîne pour ne pas rater les prochains.

Si vous avez aimé le contenu, dites-le-moi en mettant un pouce, un like ou en mettant cinq étoiles sur les plateformes de podcast pour me soutenir et, moi, je vous dis à très vite!